



中京大学附属 中京高等学校 同窓会報

学校法人 梅村学園 中京大学附属中京高等学校 同窓会 第33号



同窓会報第33号を刊行するにあたり、例年のように紙面からご挨拶を申し上げます。伝統ある中京高等学校の同窓会長職の就きながら充分な成果をあげられていませんが、出来る限りの努力を致しましたので、先輩・後輩諸氏、またご父母の皆様のご協力をお願ひたいと存じます。

世界では、イギリスの欧州連合(EU)からの離脱の問題、身長191cmのアメリカ合衆国大統領ドナルド・ジョン・特朗博の言動により、外交問題や経済面に不透明さがあり予断を許しません。一方、東海地区は、経済的には比較的安定しています。車のトヨタや飛行機の三菱航空機を始めとした大企業の活躍があることは当然ですが、物づくりの中小企業の活躍もその安定の大きな要因となっています。そして、その中小企業の経営者には、中京高等学校(中商)の先輩方が多くおられます。また、経営者以外でも政財界・スポーツ界・商店など幅広き分野で、先輩方が大活躍されています。ご健康とお仕事の成功を心から祈念します。

1998年に男子校1998年に男子校から男女共学校なり、中京高等学校の雰囲気は、まさに「ぶんぶき」(ぶんぶかたず)へと、早くから海外を旅人が太宰府で開催されました。奈良時代の歌集『万葉集』に、有名な大伴旅人などが、さらに旅人たちにいたします。

も、大学の同窓会をを目指し、会議を重ねています。卒業生の

(校友会)と関連させた新生「同窓会」

が行われると思います。

さざざまな記念事業

が行なわれるとと思いま

す。私たちの同窓会

も、大学の同窓会

をを目指し、会議を重ねています。卒業生の

(校友会)と関連させた新生「同窓会」

が行われると思います。

さざざまな記念事業

が行なわれると思います。

うとしています。日ごろは母校の教育活動に対し、ご厚情とご支援を賜り心より感謝申し上げます。

人生のどの時代に戻りたいかなどのアンケートでは、時代や世代にもよりますが、「高校生の頃」を挙げる人が最も多いようです。人生で一番輝いていたのは

「二十代前半」と振り返る人もいます。就職、恋愛など、毎日が充実していた青春を懐かしむのでしょうか。そんな社会に出る期待や不安を抱えた助走のような時代が多く、同窓生の皆様も、多くの歓びや挫折の苦しみを経た時代であり、懐かしく思い出され

るのではないでしょ
うか。
昨年ある同窓生の
方が、談話の中で、
卒業式の日は、教室
に掲げてある「真剣
味」を持ち帰るのが
卒業生の特権であつ
たと愉しそうに語つ
てくれました。面白
そうな話なので真
意を確かめたく、長
くお勤めの先生に伺

「劍味」の二文字を目にし、事ある毎に「真剣味」の言葉を耳にした。

・当時の音楽の授業では校歌・応援歌を繰り返し練習しており、夏休み前には甲子園応援練習で、全学年校歌・応援歌・野球部歌を声高らかに熱唱していた。このことからも建学の

・商業科の募集停止が決定し、男子校最後の三年間は卒業式までに幾つかの教室で書額の中の「真剣味」の文字が消えることがあります。脈々と続く中京健児の「真剣味」への愛着と熱い思いをうかがわせる事件があった。

【男女共学後から現在に至る】
卒業証書を旧来の形式から証書を台紙に入れる形式へ変更され、その台紙の内側に二代理事長の揮毫した「真剣味」の文字が印刷された。
・現在は、四代理事長梅村清英先生揮毫

学ぶ生徒も変わることなく「真剣味の時代」を豊かに過ごすことを願っています。

真剣味の時代

校長 大竹有二

江戸時代初期、梅村家第四代の清茂氏が徳川光圀の「大日本史」編纂との関わりで水戸藩に仕えました。それ以降、梅村家は水戸藩士の師弟の教育に携わってきました。

世は明治、大正と移り、第十二代の清光先生が梅村家父祖の地・愛知県に戻り、名古屋に1923年、本校の前身である中京商業学校を開設しました。これが学園の創立であり、校訓は「眞劍味」と定められました。眞は知育、剣は体育、味は德育と解されます。

第十三代の清明先生

が初代理事長で、中京大学の開学者です。

「文武不岐」の文を学術、武をスポーツと置き換え、建学の精神を「学術とスポーツの真剣味の伝道たれ」と明文化しました。

これらを踏まえ、学園は昨年、水戸市と包括連携協定を締結しました。当日、水戸で記念講演会があり、私も「水戸から名古屋へ、そして世界へ」という演題でお話させていたしました。

会」が本年度発足しました。学園各校から委員が集まり、各種事業を企画・推進しています。

第一弾として昨年秋には、茨城大学の鈴木暎一名誉教授をお招きして、「水戸藩の学問・教育の伝統と現代梅村学園の源流に触れて」の演題で講演会を開催しました。

本校の生徒は本当に元気です。学力のレベルは着実に上がってきており、スポーツは陸上、水泳、野球、サッカーの強化四種目で地区随一の地位にあります。

本年度は野球で春夏の甲子園大会、サッカー

も高校選手権全国大会への出場こそ逃しながらも、その活躍は見事でした。ファイギュアスケート、チアリーディングも華やかさの陰での地道な努力が実を結んでいます。

中期計画に盛られた施策の着実な実行により、心身ともに健健康な生徒の育成を図り、「愛すべき母校」「誇るべき母校」であり続けるよう努めて参ります。同窓会のますますの発展を祈念すると同時に、学園創立百周年に向けて更なるお力添えを賜りますよう、お願いいたします。

精神・四大綱と共に
「真剣味」、「中京
健児」の言葉に熱い
思いを持つ者が多か
った。

色紙に印刷し卒業生全員に記念として配布することにした。
【共学に向け校舎改築が提案された頃】
・校舎改築に伴いそれまでの「真剣味」の書額から近代的な教室内装にふさわしい額への変更も提案された。
・揮毫については、本校同窓生、旧職員、中京大学名誉教授樽本英信（号樹邨）先生の門下生で、当時梅村学園（中京大学・中京高校）に在職する教職員六名に依頼し、色紙よりやや大きめの

の「真剣味」が、本校玄関横のエントランスホールに飾られ、その文字が卒業証書台紙に印刷されている。